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令和３年２月定例教育委員会会議録 

 

１ 開催日時、会場 

   令和３年２月22日（月） ９時30分～11時55分 

十日町市役所防災庁舎 ２階 大会議室 

    

２ 出席 

蔵品泰治教育長、佐藤美佐子委員、庭野三省委員、浅田公子委員、廣田公男委員 

 

３ 説明のため出席した者 

   子育て教育部長（樋口幸宏）、文化スポーツ部長（金澤克夫）、教育総務課長（富井陽

介）、学校教育課長（山本平生）、指導管理主事（佐藤研一郎）、生涯学習課長（鈴木規

宰）、生涯学習課長補佐（樋口具範）、文化財課長（佐野誠市）、スポーツ振興課長（庭

野日出貴） 

 

４ 会議の内容 

蔵品教育長 

・（十日町市教育委員会議規則第24条ただし書に基づき）議案第３号を秘密会とする旨

発議  

（全員了承） 

 

（１）会議録署名委員の指名 

     署名委員：廣田委員、佐藤委員 
    

（２）報告事項 

  ① 共催・後援等報告 

 

  ② 報告第１号 学校教育の重点について 

   蔵品教育長 

   ・事務局の説明を求めた。 

 

山本学校教育課長 

・資料に基づき説明 

 

庭野委員 

・十日町市民憲章の部分に、谷川俊太郎の表記がないのはなぜか。 

 

山本学校教育課長 

・市の掲示物には、谷川俊太郎の記載がないことからそのままの表記である。市の取

扱いに関する取り決めを確認し、必要であれば標記に加える。 

 

蔵品教育長 

・総合計画等については、欄外に谷川俊太郎氏についての説明を表記してある。 

 

山本学校教育課長 

・この部分については、最終的に印刷する前に検討したい。 

 



 - 2 - 

庭野委員 

・ふるさと教育を続けてきたが、高校生が十日町市は何もないということを言ってい

た。十日町市の良さが児童生徒一人一人に伝わっているのかどうか。抽象的なこと

ではなく、具体的に津南を含めたこの地域の魅力について、どれだけ理解している

のか疑問に感じることがある。この地域に住んでいながら、意外と知らないように

思う。 

 

山本学校教育課長 

・内容が整わなければ、ふるさと学習ができない。ふるさと学習を進める意義につい

て、ここに具体的に書くことは難しいが、各学校に周知するようにしたい。 

 

蔵品教育長 

・ふるさと学習の副読本の作成はどうなっているか。 

 

山本学校教育課長 

・来年度改訂の準備をしているところである。 

 

蔵品教育長 

・来年度は大地の芸術祭が開催される。前回７回展の際に、小学校で観光交流課長が

説明したことがあり、小学生の感想には、十日町市の素晴らしさを誇りに感じたと

いうものがあった。他の部署との連携しながら、そのような教育ができれば良いと

感じている。 

 

庭野委員 

・十日町全体の良いところと、校区独特のものを組み合わせながら、この地域の素晴

らしさをアピールしないと、表向きの代表的なものだけになってしまうので、校長

会等で説明してほしい。 

 

   （以上の質疑のあと了承した） 

 

（３）議決事項 

① 議案第１号 令和３年市議会第１回定例会提出補正予算案の承認について 

蔵品教育長 

   ・議案第１号を上程し、事務局の説明を求めた。 

 

富井教育総務課長 

・資料に基づき説明 

 

山本学校教育課長 

・資料に基づき説明 

 

鈴木生涯学習課長 

・資料に基づき説明 

 

佐野文化財課長 

・資料に基づき説明 
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庭野スポーツ振興課長 

・資料に基づき説明 

 

庭野委員 

・特別支援担当の非常勤講師を採用できなかった。また、小学校の教育支援員につい

て応募がなかったという説明だが、新年度の見込みはどう考えるか。 

 

山本学校教育課長 

・非常勤指導主事については、なかなか適任者がいないことから、来年度の体制とし

ては、嘱託ではなく割愛の指導主事で特別支援教育と生徒指導を兼ねる形で考えて

いる。教育支援員については、募集しても応募が少ないという状況であり、引き続

き募集して、人材を各学校に配置したいと考えている。 

 

（以上の質疑のあと決定した） 

 

② 議案第２号 令和３年市議会第１回定例会提出令和３年度当初予算案の承認につい

て 

蔵品教育長 

   ・議案第２号を上程し、事務局の説明を求めた。 

 

富井教育総務課長 

・資料に基づき説明 

 

山本学校教育課長 

・資料に基づき説明 

 

鈴木生涯学習課長 

・資料に基づき説明 

 

佐野文化財課長 

・資料に基づき説明 

 

庭野スポーツ振興課長 

・資料に基づき説明 

 

庭野委員 

・全職員を対象とした、中学校合同教育研修会を隔年で実施するとなっている。コロ

ナ禍を意識してこうなったのか。 

 

山本学校教育課長 

・令和２年度は実施していないが、来年度は実施したいと考えている。中学校区の合

同教職員研修会を毎年実施するのは、日程的に厳しいという学校からの要望により

隔年で実施することとして、全体で振り返ったり、今後の展望を持つような研修を

行うよう計画している。 

 

庭野委員 

・３年勤務する教員は、中には１回の研修で終わる人もいる。若い教員に対してそれ
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でいいのか、少し疑問に思うが、致し方ないのかもしれない。 

それから、大地の芸術祭に移動用バス使用料を計上とあるが、希望する学校なのか

全学校なのか。 

 

山本学校教育課長 

・大地の芸術祭の企画が明確ではないので、どのように運用するかについては、今後

詳細に検討する必要があると考えている。全ての学校が作品鑑賞に行くというとき

に、バスを使用して移動できるだけの予算を確保するという基本的な考え方であ

る。学校によっては、歩いて行ける場所に作品がある。学校の取組みについては今

後の検討課題である。 

 

庭野委員 

・ぜひ、各学校にアピールしてほしいと思う。 

 次に、学校施設解体について、旧松里小学校が解体されるが、ここには昆虫標本が

格納されていたと思う。どうなるのか。 

 

富井教育総務課長 

・昆虫標本だけでなく、キョロロの展示物がとりあえず格納されていたが、現在は整

理が進んで、引き取られたようだ。不要なものは、解体する際に一緒に処分するこ

とになる。 

 

蔵品教育長 

・校舎は解体し、体育館は社会体育で利用することになる。体育館にはトイレが設置

される。松之山公民館にも資料が移動されたということである。 

 

庭野委員 

・縄文体験観光プログラムについて、文化財課と地元中条地区との意思疎通をさらに

図ってほしい。 

 それから、給食費の件で、未納者については解決しているのか。 

 

山本学校教育課長 

・具体的な数字を持ってきていないが、解決はしていない。公会計化になることによ

って、学校が督促することを引き上げて、市教育委員会が対応する。 

 

廣田委員 

・スクールバスの送迎について、十日町市に住んでいる子どもが、津南中等教育学校

に通学するのは対象となるのか。 

 

富井教育総務課長 

・十日町市内の小・中学校に通学している児童生徒が対象である。 

 

廣田委員 

・奨学金等貸付事業では、経費内訳の貸付金の他に報酬・手当や使用料などについて

説明を願う。 

 

富井教育総務課長 

・奨学金貸与の運用管理について、奨学金システムを利用しており、それに係る経費
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とこの事業全体を運用するために会計年度任用職員が事務にあたっており、その報

酬や手当である。 

 

廣田委員 

・Ｕ・Ｉターン促進奨学金等返還支援事業について、対象者については、繰り上げ償

還したい場合にはどうなるのか。 

 

富井教育総務課長 

・単年度あたりの補助金上限額を20万円と定めており、毎年度申請をしていただく

ことを考えている。繰り上げ償還をしても20万円の補助となるため、補助金を目

的とした無理な償還にならないような方策をとっている。 

 

佐藤委員 

・奨学金の返還に補助することは大変ありがたいと思うが、該当しなかった方はとい

うのは、致し方ないと思うが、どうしてと思われるだろう。 

 大地の芸術祭の見学にバスを利用できるのは良いと思うので、大いに利用して色々

な場所へ出かけるのは子どもたちには良いことだと思う。 

 オリンピックに関しては、不安を抱くことなく、このまま進められるのだろうか。 

 

金澤文化スポーツ部長 

・国策であることから、一自治体が右往左往するものではないと考えるので、行われ

ると信じて準備を進める。市民にとっての安全・安心については、徹底する考えで

あり、事前キャンプを受け入れても市民が不安になるような取り組み方ではない。

聖火リレーを走るときでも、市民が不安になることがないよう、手立てをしっかり

として、今は実施するということである。 

 

浅田委員 

・ＩＣＴ支援事業で、支援員はどのような方を想定しているのか。 

 

富井教育総務課長 

・市の教育系ネットワークやコンピュータ関係について、ネットワーク21という業

者に保守管理を委託している。そこが詳細を把握していることから、ＩＣＴ支援員

についても、その業者に委託している。 

 

（以上の質疑のあと決定した） 

 

５ その他 

① 最近の動きについて 

・教育長、各部長、各課長等が資料に基づき説明 

② ３月の主な行事予定について 

   ・資料に基づき説明 

③ 次回の教育委員会の開催日時 

    ・３月臨時会   ３月12日（金）９時30分から開催することを確認した。 

    ・３月定例会   ３月26日（金）13時30分から開催することを確認した。 

 

---------------------------------以下秘密会--------------------------------------- 

・ 議案第３号 令和２年度末令和３年度初学校管理職人事異動に関する承認について 
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（十日町市教育委員会会議規則第30条の規定により秘密会の議事は、会議録には記載しない。） 

 

 

 

以上で、11時55分に蔵品教育長が閉会を宣言した。 

 

 

 

以上の会議録に誤りがないことを認め、ここに署名する。  

 

 

   会議録署名委員 

 

 

   会議録署名委員 

 

 

   会 議 書 記  


